

保育 おおさか

平成17年1月1日 第353号

大阪府社会福祉協議会・保育部会

電話 06-6762-9001 Fax 06-6768-2426



はばたけ 健やかに

件が相次いで起り、私たちの心を痛めました。子どもたちを取り巻く環境は虐待も含め、ますます悪くなつていくように思われ、あまり良い年ではなかつたようですが、12年前の平成4年の申年はどうだったかと思ふと、起こしますと東海道新幹線に「のぞみ」が登場、バルセロナ・オリンピック、毛利さんがエンデバーで宇宙へと、バブル崩壊後の景気の先行き不安もあるものの、昨年のような環境ではなかつたようです。

さて、今年はどのようになるか予想もつきませんが、少なくとも子どもたちにとつて未来を見据えた安心した社会、不幸な出来事がない、健やかに育つ環境に、私たち大人たちが見つめ直すことを小さな地域社会からでも発信できるよう、トリ（酉）見えず願う年にしたいですね。



年の昨年は台

I
•
M

ブロックだより

改革の流れ つかり見つめて

北大阪ブロック研修会

で12月2日(木)、北大阪
ブロック研修会がホテルニューオオタニ大阪で行われた。

用の弾力化について⑤社会福祉施設職員等退職共済制度について⑥「個人情報の保護に関する法律」の施行についてである。



熱心に話を聞く参加者

保育園をたずねて

323

枚方市

第一光の峰保育園

古い家並みの中から赤い三角屋根のなんともかわいらしい園舎が目に飛び込んでくる。第二光の峰保育園は、定員60人のとても家庭的な保育園である。



みんなでおもちつき！

国蝶の「オオムラサキチヨウ」も幼虫から育てている。成虫になる夏に近くの山田池公園に放ちに行く。これも貴重な経験だ。

作物も生き物も「育てる」ことで細切れでない心地よい保育の流れがそこにあつた。

南大阪プロツクの新任職員フォローアップ研修が12月4日（土）、河内長野市の市民交流センター・キックスで開催されました。講師に株ボラリスの吉田幸弘氏を迎え、「社会人と学生とは何が違うか」、「討議の進め方」「コミュニケーション論」の議題で講演があり、グループ討議も行いました。

コミュニケーション論では、保護者の方に悩みを相談されたときに、どのように

第一光の峰保育園

「保育園をとりまく諸情勢について」というテーマ

内容は、①三位一体改革について②総合施設と幼保一元化問題③新新エンゼルプラン④保育所運営費の運

営者協議会の保育所経営を考える委員会の菊池繁信委員長を迎えた。参加者は各市の保育行政担当者も含め90人あまりで、その関心の高さが伺えた。

ものの、不確実な時代の流れの中で絶対ということはない。広い視野に立ち、方向を見失わないように、目を見張つてこれから動きを見ていかねばならないと感じた。

「決意」新たに…

南大阪ブロック

新任職員フォローアップ研修

子どもたちのため、前理事長の故園田謙信さんと共に、戦後の混乱期もおさまりかけ、人々がようやく立ち上がりと懸命に生きた時代に保育園を開園された。「ま

されました。
今、保育はいろいろな事業に細分化され、ますます混迷する時代が来るかもしませんが、「福祉」をまつすぐに導くのは、我々の役目です。

の私たちには、良い答えを返そうとするることは難しいですが、基本である応答するということからしていきたいと思いました。

研修の最後には、全員がこの研修で得た、たくさんのことを見明から仕事にひとつでも生かせるようにしたいと決意し、研修を終えました。

い良い答えを返そう（回答・解答）としてしまいがちですが、本当の良い方法は、応答する（同じ言葉を返し、言葉のキヤツチボールを行う）ことが大切であるということを学びました。新任

発行所
大阪市中央区中寺1丁目1-54
大阪府社会福祉協議会
保育部会
TEL 6762-9001
発行人
高岡國士
編集人
水崎勝